
“哇，好多书啊！ ”
5 月 25 日，伴随着一声可爱的惊

呼，一群天真可爱的孩子一同涌入了
开设在河南濮阳县徐镇第一小学的

“十分有爱”童书馆，他们好奇又开心
地左翻翻右看看，阅读的快乐瞬间溢
满明亮又温馨的书屋。

这是河南省第 24 座 “十分有爱”
童书馆。 很多人不知道，这 24 座专为
留守儿童所建造的童书馆，是由一毛
钱一毛钱积攒而来的。

“一毛等于十分，小小的一毛钱，
蕴含的是十分的爱。 ”发起人王存华用
这样的含义解释童书馆名字的由来。
作为濮阳供电公司的一名职工，如今
她也是国网河南省电力工会“十分有
爱”职工文化工作室负责人。

迄今为止，这 24 座童书馆让 5 万
余名留守儿童享受到了阅读的快乐。

谈起发起这项活动的初衷，王存
华说 ，并不是精心策划的 ，这要从
自己 8 年前的一次黄河滩区之行说
起。

2013 年，王存华所在的公司结对
帮扶了一个贫困村庄，在跟随扶贫队
走访的过程中 ，她发现 ，村子里大多
都是留守儿童 ，家中 、书包里没有一
本课外读物 。 在范县陆集乡石王野
村，王存华送给一名女孩一本儿童文
学读物 ，女孩如获至宝 ，捧起书立刻
就看了起来。

女孩对于书的渴望刺痛了王存

华的心 。 王存华知道 ， 扶贫要先扶
智 ， 只有知识才能帮助他们真正改
变生活的困境。

受一些“图书漂流”活动启发，王
存华制作了许多精美的图书漂流卡，
取名 “十分有爱”， 她自己出版的图
书 ，每卖一本书就捐出一元 ，用来结
对帮扶困难留守儿童。 想法付诸实践
的第一年，她先后投入 2000 余本图书
用于 “漂流”， 每次去学校看望孩子
们，都会被他们读书时热切的眼神所
感动。

“只有在农村建立固定的儿童图
书馆，才能有效解决贫困和留守儿童

读书难的问题。”王存华的想法得到了
单位领导和工友们的大力支持， 公司
随即在全体职工中开展 “每人每天捐
出一毛钱，全年捐出 36 元钱”的募捐
活动，这个公益项目仍延续了“十分有
爱”的暖心名字。

在公司职工的努力下，第一座“十
分有爱”童书馆于 2015 年儿童节前夕

在濮阳县董家楼小学建成 ，100 余名
留守儿童的生活从此有了书香。

为了让更多的农村孩子有书读，
王存华四处奔走。同年 8 月，国网河南
省电力公司工会专门为她成立了 “十
分有爱”职工文化工作室，以公益项目
的形式， 将王存华的智力扶贫模式在
全省大力推广。

几年来，“十分有爱” 的推广和发
展步履不停，先后在安阳、南阳、信阳、
驻马店、焦作 5 个城市落地生根，参加
的志愿者由最初的十几人扩展至 500
多人， 童书馆也由单一地提供课外读
物，扩展至心理辅导、安全培训、结对
帮扶、陪留守儿童过节、拍全家福等多
项内容。

对于黄河滩区的贫困村庄来说，
童书馆送去的远不止知识和文化。 今
年 13 岁的小如悦是王存华结对帮扶
的一个小姑娘， 父母远在阿尔及利亚
打工，三年才能回家一次。小如悦平时
和爷爷奶奶生活在一起，她经常一个
人躲在角落里 ， 默默地流眼泪 、发
呆。

幸运的是，“十分有爱” 童书馆在
小如悦所在的小学建成后， 小如悦就
爱上了阅读和写作， 在首届 “十分有
爱”小学生作文大赛中，她获得了一等
奖。让人欣喜的是，小如悦的母亲去年
春节前回国了， 她说：“这次回来就不
走了，我闺女这么优秀，要培养她上大
学！ ”

在王存华的带动下， 越来越多的
作家加入进来，成立了作家联盟，他们
除了 “每卖一本书捐一元钱” 奉献爱
心，更发挥作家自身优势，为孩子们开
展读书分享、义务支教活动。

今年 3 月， 因 8 年的无私付出与
大爱，王存华入选“出彩河南人”2020
感动中原十大年度人物。
（原载于《工人日报》6 月 4 日第六版）
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牢牢记记嘱嘱托托 沿沿着着总总书书记记指指引引的的方方向向前前进进

本报讯 （记者 赵伟） 近期我市重
点工业项目建设进展如何，还存在哪些
亟待解决的问题？带着这些问题，6 月 4
日，市长杨青玖深入濮阳县、开发区调
研。 他强调，全市各级各部门要紧盯目
标任务，加快建设进度，强化要素保障，
确保项目早建成、早投产、早见效，为我
市经济社会高质量发展提供有力支撑。
副市长张宏义参加相关调研。

“什么时候能建成投产？ ”“有什么
问题需要解决？ ”杨青玖在濮阳朗润新
材料股份有限公司橡胶助剂清洁化生

产项目、河南浩森生物科技有限公司生
物质呋喃系列产业园项目、迈奇化学股
份有限公司电子化学品及顽疾吡咯烷

酮一体化新材料产业园项目现场，杨青
玖看展板、进车间、听汇报，与项目负责

人深入交谈， 仔细了解项目建设规划、
工艺流程、施工进度等情况，听取企业
在项目建设、运营发展等方面存在的困
难与问题，并现场办公，与相关部门负
责人研究解决问题的对策和办法。

在河南沃森超高化工科技有限公

司超高新材料装置项目、 天驰药业有
限公司化工新材料项目建设现场 ，杨
青玖边走边看、边听边问 ，对项目建设
进度给予充分肯定。 他强调，要抢抓当
前黄金施工季节， 在确保施工安全和
质量的前提下，加快施工进度，确保项
目如期达产。

杨青玖强调，重点工业项目建设是
扩投资、稳增长的主要动能，是调结构、
促转型的核心动力，是实现经济社会高
质量发展的重要基础。全市各级各部门

要深入贯彻落实全省重大工业项目调

度电视电话会议和全市工业经济运行

暨重点项目建设工作座谈会精神，紧紧
围绕市委、市政府决策部署，牢固树立
“项目为王”理念，压实工作责任，紧盯
项目进度，主动靠前服务，加强协调沟
通，强化要素保障，指导帮助项目单位
做好资金筹措、物资供应、施工组织等
工作，同时加大跟踪督导力度，有效破
解项目建设难题。要发挥行业头部企业
优势，着力在延链补链强链上下功夫，
推进产业集群化精细化发展。要进一步
完善和落实上市企业扶持政策， 激励
企业提高上市的积极性，助力企业做大
做强。 要时刻紧绷安全生产这根弦，严
格落实安全生产责任制，为企业营造良
好稳定的安全生产环境。

杨青玖在调研重点工业项目建设时强调

紧盯目标 加快进度 强化保障 确保项目早建成早投产早见效
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关于濮阳市“两优一先”拟表彰对象的公示

本报讯 （记者 王振巍） 6 月 4 日至 6 日，市委理论学习
中心组“学党史、悟思想”暨学习贯彻习近平总书记重要讲话
精神研讨班在大别山干部学院举行，现场感悟大别山精神，从
党的科学理论中汲取丰厚滋养， 从党的辉煌历史中获得前进
力量，进一步统一思想和行动，激发干劲和斗志，推动“十四
五”开好局、起好步。

宋殿宇 、杨青玖 、邵景良 、徐慧前 、余广庆 、赵建玲 、
张锦印、黄旭东、惠康、李向前等市委理论学习中心组成员
参加。

专题党课现场，大别山干部学院刘向阳教授以《大别山精
神及其时代价值》为题，分别从大别山非凡的革命历史铸就大
别山精神、大别山精神的主要内涵、在新时代如何弘扬大别山
精神等方面，为大家作了深入分析和解读。

在新县鄂豫皖苏区首府革命博物馆、鄂豫皖苏区将帅馆、
中共中央鄂豫皖分局旧址、红四方面军总部旧址等地，大家聆
听讲解，回顾革命前辈们在极端困难的条件下坚持革命、同敌
人浴血奋战的英雄事迹；在新县鄂豫皖苏区烈士陵园，大家深
切缅怀浴血鄂豫皖、长眠大别山的革命先烈，并向革命烈士纪
念碑敬献花篮；在许世友将军故居，深刻感悟到将军生前的赫
赫战功和忠党孝母的情怀；在新县田铺大塆创客小镇，实地感
受革命老区新时代的发展脉动，汲取奋勇前进的智慧和力量；
在大别山干部学院刘邓大军千里跃进大别山纪念馆， 大家不
时驻足凝视，仔细聆听讲解，在内心的震撼中更加深刻地认识
到红色江山来之不易。

6 日上午，市委理论学习中心组举行“社会主义革命和建
设时期历史”专题学习研讨和“改革开放新时期历史”专题学
习研讨。

余广庆、赵建玲、张锦印、惠康 、李向前 、管永国 、梁宏 、

邵希斌、王秋芳等市委理论学习中心组成员分别围绕“社会
主义革命和建设时期历史”“改革开放新时期历史” 主题作了
研讨发言。

市委书记宋殿宇在总结讲话中指出，一要传承红色基因，
赓续精神血脉。我们要牢记红色政权是怎么来的、新中国是怎
么来的、今天的幸福生活是怎么来的，大力弘扬“坚守信念、胸
怀全局、团结一心、勇当前锋”的大别山精神，坚定理想信念，
传承红色基因，让初心薪火相传、把使命永担在肩，切实走好
新时代的长征路。 二要回顾党的历史，强化使命担当。 学习历
史是为了更好地应对前进道路上各种可以预见和难以预见的

风险挑战，更好地走向未来。 要旗帜鲜明讲政治，确保各项事
业始终沿着正确的政治方向前进。要奋勇争先谋发展，不断实
现更高质量、更有效率、更加公平、更可持续、更为安全的发
展。 要锐意进取促改革，坚决把需要啃的硬骨头啃下来、必须
趟的险滩趟过去。要千方百计保稳定，努力建设更高水平的平
安濮阳。 三要深化学习教育，推动走深走实。 我们要坚持问题
导向，紧盯目标要求，创新方式方法，把规定动作做到位、让自
选动作有特色，不断增强学习教育的针对性和实效性。要防止
“偏”，确保正确方向，要深刻领悟习近平总书记提出的一系列
治国理政新理念新思想新战略， 进一步增强用科学理论武装
头脑、 指导实践、 推动工作的政治自觉和行动自觉。 要防止
“虚”，力戒形式主义，确保党史学习教育深入基层、深入群众、
深入人心。 要防止“假”，避免“两张皮”，要把握好办实事这个
载体，从最现实的利益出发，切实解决基层的困难事、群众的
烦心事，切实增强人民群众获得感、幸福感、安全感。 同时，要
把党史学习教育活动与推动当前重点工作有机结合起来，切
实做到两手抓、两不误、两促进，确保上半年各项工作实现时
间任务双过半。

学好百年党史 赓续红色基因 凝聚奋进力量

市委理论学习中心组“学党史、悟思想”暨学习贯彻
习近平总书记重要讲话精神研讨班在大别山干部学院举行

本报讯 （记者 段利梅 通讯员 秘洛
丹） 6 月 4 日， 濮阳文化艺术中心新冠
疫苗临时集中接种点共为 7800 名人员
接种新冠疫苗。该接种点是我市创新推
出的方舱式接种点，仅用 3 天时间就实
现了高质高效交付使用， 共设置 20 个
接种台、14 个登记台，每天能完成 5000

至 1 万人次的接种量。
6 月 3 日，位于登月新村阳光俱乐

部的疫苗集中接种方舱正式启用，设有
10 个信息登记台、20 个接种台，每天可
提供 6000 人以上的疫苗接种服务。

像这样的方舱式接种点，我市一共
有 6 个。 我市组建方舱接种点的做法，

受到省卫健委领导的高度称赞。
市委、市政府高度重视新冠疫苗接

种工作，市委书记宋殿宇对疫苗接种工
作作出批示，市长杨青玖、副市长张宏
义多次安排部署疫苗接种工作，为加快
推进疫苗接种工作奠定了坚实基础。

（下转第二版）

我市创新启用方舱加快疫苗接种工作

截至 6月 5日累计接种人数超过 125万人

6 月 4 日至 6 日，市委理论学习中心组“学党史、悟思想”暨学习贯彻习近平总书记重要讲话精神研讨班
在大别山干部学院举行。 本报记者 杜庆荣 摄


